

je mange de la salade avec de l'huile, du vinaigre et des épices.

- « De » se contracte avec « le » et « les » mais pas avec « la » et « l' » :

Il y a des rillettes dans le frigo. (« de » + « les » rillettes)
Il y a des bananes dans le frigo. (deux, trois...)

- « Des » peut être un article indéfini (pl. de « un ») ou un partitif (« de » + « les ») :

Quand j'ai de la fécule, je bois de l'eau.
Dans la rue, il y a des gens, du bruit et de la musique.
En Afrique du Sud, il y a du pétrole, de l'or et des diamants.

non comparable :

- Le partitif s'utilise devant tous les noms qui indiquent une quantité globale

À midi, je mange des plats.
Le matin, je bois du thé.
Le matin, je bois du thé.
Ne dites pas :

Dites :

je bois du lait.

Le lait est bon pour la santé.

partie de l'ensemble.

- L'article défini désigne un ensemble, une totalité, le partitif désigne une

<i>de la</i>	<i>de l'</i>	<i>d'u</i>	<i>des</i>
<i>viande.</i>	<i>huile.</i>	<i>poisson</i>	<i>légumes.</i>
<i>je mange de la salade et des légumes.</i>	<i>je mange de l'huile et de la viande.</i>	<i>je mange du poisson avec de la salade et du vinaigre.</i>	<i>je mange des légumes avec de l'huile et de la viande.</i>

- Pour désigner une partie indéfinie d'un ensemble on utilise « de » + article défini, c'est-à-dire un « Partitif » :

■ LES PARTITIFS

je mange du poisson avec de la salade et des légumes.

LES QUANTITÉS INDETERMINÉES

L'EXPRESSION de LA QUANTITÉ